Julio Anguita desea que la decisión sirva para que la labor municipal llegue al pueblo

Disuelto el comité local del PCA

AV

El comité local del Partido Comunista de Andalucía en Córdoba ha quedado disuelto por decisión propia, quedando sus funciones asumidas por el comité provincial del partido.

Las razones aducidas a LA VOZ por Ernesto Caballero, secretario político del PCA cordobés, son puramente organizativas y acogiéndose a la propuesta realizada por el comité central del PCA en la que solicitaba la disolución de todos los comités locales de capitales de provincia. De hecho, ya no existe este órgano en todas las capitales andaluzas menos Sevilla, Granada y Jaén.

Enla conferencia local del Partido Comunista celebrada en julio del año pasado ya se cuestionó la permanencia del comité, considerándose en esa ocasión oportuna su continuidad

El fin de esta decisión "es la agilización del funcionamiento del partido", señala Ernesto Caballero, quien asegura que ha sido fruto de una profunda reflexión de los comités local y provincial.

Otro motivo que ampara esta postura es que "existían duplicidad de funciones y responsabilidades que provocaban unas series de comisiones en el local y el provincial que hacía perder agilidad y relación directa con las agrupaciones locales". Para los miembros del PCA este hecho no representa ninguna resolución de importancia "porque es de tipo organizativo" que va a traer "trabajos para reactivar las agrupaciones que es una conclusión de las últimas reuniones del comité".

Acuerdo total

El secretario político del PCA indica que en la disolución del comité local "ha existido un acuerdo local de sus miembros", aunque reconoce que "han existido discusiones examinando los pros y los contras, pero últimamente prosperó la idea de la disolución que surgió en el propio comité local aunque hace tiempo el comité provincial lohabía planteado".

De las manifestaciones de Ernesto Caballero se desprende que el acuerdo no fue unánime al enunciar que "alguien pensó que había que hacer un esfuerzo para que el comité continuara, pero la inmensa mayoría opinó que no".

Ernesto Caballero niega cualquier enfrentamiento entre los comités local y provincial y entre los miembros del primer órgano citado, aunque es destacable la asistencia de Francisco Durán, del comité central del PCA, en la reunión disolytoria.

Para coordinar las acciones de las agrupaciones de Córdoba capital se ha creado una comisión de organización que depende del comité provincial.

El grupo de concejales, competencia provincial

El grupo de concejales del Partido Comunista en el Ayuntamiento de Córdoba pasará a depender a partir de ahora del comité provincial del PCA.

Este extremo aún no ha sido examinado por los concejales comunistas, aunque en opinión de Manuela Corredera "es lógico que dependamos del comité provincial al ser Córdoba capital de provincia". La concejala comunista no formaba parte del comité disuelto.

Julio Anguita, alcalde de Córdoba, era uno de los miembros del disuelto comité local del Partido Comunista, a la vez que continúa con su cargo en el organigrama provincial del PCA.

El alcalde de Córdoba opina sobre la repercusión de esta disolución en el grupo de conceja-les comunistas del Ayuntamiento de Córdoba: "Supongo que la práctica lo dirá. Ojalá sirviera para que el trabajo del Ayuntamiento —bueno, malo o regular— llegase al pueblo a través del Partido Comunista. Estamos en una época en que la información no llega a todas partes, está mediatizada ideológicamente mientras que el papel que tenía



Anguita: "Nuestro puesto está en la calle". (Foto González)

el PC de informar se ha perdido. Espero que alguna vez lo recobre. Nuestro puesto está en la calle, con o sin alcalde comunista".

Constatar unos hechos

—¿Es, pues, una crítica al propio partido?.

—No. Es denotar un hecho en el sentido de que han ocurrido muchas cosas que el partido no las ha sabido, y por tanto no ha repercutido en la calle. El grupo de concejales se ha encontrado, algunas veces, aislado y es hora de que se funda con su propio partido y recobre ese trabajo en la calle.

—¿Ha sido provocada la disolución por el grupo de concejales?.

—En absoluto. Esto ha sido una propuesta que ha hecho un miembro del comité que quería corregir ciertos fallos. El grupo no interviene en esas cosas. No es un grupo de presión ni un grupo fáctico. Bastante tiene con aguantar en el Ayuntamiento.

Las agrupaciones no pasan del nivel reivindicativo

—¿La nueva estructura del PCA en Córdoba capital puede facilitar esa información?.

—Vamos a verlo. Pasa que estamos en una fase del partido en las que las agrupaciones no han pasado del nivel reivindicativo. La política del Partido Comunista no es solamente reivindicativa. Si una asociación de vecinos denuncia un problema, la agrupación del PCA pidiendo la solución defe informar dónde están las dificultades y elevar políticamente el problema. Si la agrupación se queda en la reivindicación cercan el espacio político al Ayuntamiento sin acordarse de que hay un gobierno civil, delegaciones ministeriales, etc.